
 
 

 
Ortsbeirat Hümme 
 
 

 
G E S A M T E  N I E D E R S C H R I F T  

 
der 9.19 Sitzung des Ortsbeirats Hümme 

am Mittwoch, 28.06.2023, 20:00 Uhr bis 22:10 Uhr 
im Mehrgenerationenhaus Bahnhof Hümme 

 
 

Anwesenheiten 
 
Vorsitz: 

Pies, Ingo 
 
Anwesend: 

Carl, Beate 
Ebbrecht, Laura 
Iba, Christoph 
Klee, Miriam 
König, Michael 
Küch, Markus 
Wenzel, Timo 
 
Entschuldigt fehlten: 

Sieding, Christiane 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Metz, Alexandra 
 
Schriftführer/in: 
Wenzel, Timo 
 
Von der Verwaltung waren anwesend: 

Becker, Andreas 
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Tagesordnung 
 
 
öffentliche Sitzung 
 

1. Genehmigung des Protokolls Nr. 8.19 der Sitzung vom 15.02.2023  
 

2. Ortsbegehung vom 15.05.2023  
 

3. Landtagswahl  
 

4. Leerstand  
 

5. Zielvereinbarung "Barrierefreies Dorf"  
 

6. IKEK  
 

7. Verschiedenes  
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Sitzungsverlauf 
 
Der Ortsvorsteher Pies eröffnet um 20:04 Uhr die Sitzung des Ortsbeirats Hümme und begrüßt die 
Mitglieder des Ortsbeirats, die Stadtverordnete Alexandra Metz, Andreas Becker 
(Finanzabteilungsleiter Stadt Hofgeismar), sowie sechs weitere Gäste. 
 
 
öffentliche Sitzung 
 

1. Genehmigung des Protokolls Nr. 8.19 der Sitzung vom 15.02.2023 
 
Herr Pies beantragt die Genehmigung des Protokolls. 
 
Herr König bittet um die Ergänzung des Protokolls im Punkt 5 der Tagesordnung, da aus seiner 
Sicht die Formulierung nicht den vollständigen Verlauf der Gespräche widerspiegelt. 
 
Ergänzungswunsch am Ende des Tagesordnungspunkts:  

 „Seitens des Ortsbeirats wird ein transparenterer Umgang bzgl. Sachstand und Planung 
gewünscht.“ 

 
 

Beschluss: 
 
Das Protokoll Nr. 8.19 der Sitzung vom 15.02.2023 wird mit der aufgeführten Änderung 
genehmigt. 
 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen 
0 Gegenstimmen 
0 Stimmenthaltungen 
 

 
Im Anschluss an die Abstimmung teilt Herr Pies ein paar Hintergründe mit, die gegebenenfalls dazu 
geführt haben, dass eine allgemeine Unzufriedenheit herrscht. 
 
 
2. Ortsbegehung vom 15.05.2023 

 
Das Protokoll der Ortsbegehung wird diesem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Bezüglich der Inhalte des Protokolls der Ortsbegehung gibt es zu einzelnen Punkten einen kurzen 
Austausch. 
 
Bzgl. des Spielplatzes „An der Karlsbahn“ regt Michael König an, dass die Kindergartenkinder ihre 
Ideen und Wünsche in Form eines Wettbewerbs einbringen könnten. Die Idee trifft auf große 
Zustimmung bei allen Beteiligten. 
 
Der Ortsbeirat stellt daher nachfolgenden Antrag: 
 
 

Antrag: 
Bezüglich des in der Ortsbegehung am 15.05.2023 aufgeworfenen Themas „neue Spielgeräte für 
kleine Kinder“ auf dem Spielplatz „An der Karlsbahn“ wird dem Magistrat vorgeschlagen, unter den 
Kindergartenkindern des Kindergarten Pusteblume einen Ideenwettbewerb durchzuführen und die 
Kinder so direkt mit einzubeziehen.  
Der Ortsbeirat ist bereit, ein Preisgeld hierfür zu stiften und bittet gleichzeitig die Stadt Hofgeismar 
sich hieran (ggf. in Form von Freikarten für das Bad am Park) zu beteiligen. 
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Abstimmungsergebnis: 
8 Ja-Stimmen 
0 Gegenstimmen 
0 Stimmenthaltungen 
 
Des Weiteren wurde bei der Ortsbegehung seitens Bürgermeister Busse zugesagt, dass der Sand 
auf dem Spielplatz „An der Karlsbahn“ gereinigt/erneuert wird. 
 
Der Ortsbeirat stellt daher nachfolgenden Antrag: 
 
 

Antrag: 
Der Ortsbeirat bittet die Stadt Hofgeismar darum, den Sand auf dem Spielplatz „An der Karlsbahn“ 
zeitnah zu tauschen und dem Ortsbeirat bis zur nächsten Sitzung über den Fortgang der Maßnahme 
zu informieren. 
Zu dieser Maßnahme erfolgte im Rahmen der Ortsbegehung bereits eine Zusage seitens Herrn 
Bürgermeister Busse. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
8 Ja-Stimmen 
0 Gegenstimmen 
0 Stimmenthaltungen 
 
Ein weiterer Diskussionspunkt betrifft die Situation der Haltestelle der Grundschule in der 
Schulstraße. Die enge Verkehrssituation in der Schulstraße und die weitere Beschädigung der durch 
die Busse in Mitleidenschaft gezogenen Sudentenstraße könnte hiermit umgangen werden. 
 
Der Ortsbeirat stellt daher nachfolgenden Antrag: 
 
 

Antrag: 
Der Ortsbeirat regt an, dass die Haltestelle der Grundschule Hümme an die Turnhalle in der Berliner 
Straße verlegt und die Linienführung des NVV entsprechend angepasst wird (jeweils vom Bahnhof 
gesehen heute: Sielener Straße, Berlinerstraße, Sudetenstraße, Breslauer Straße, Schulstraße; 
später: Sielener Straße, Berliner Straße, Wiesenbergstraße, Sielener Straße). 
 
Der Ortsbeirat bitte die Stadt Hofgeismar, entsprechende Anfragen beim Landkreis Kassel als 
Schulträger und dem NVV zu richten und den Ortsbeirat bis zur nächsten Sitzung über den aktuellen 
Stand zur Informieren. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
8 Ja-Stimmen 
0 Gegenstimmen 
0 Stimmenthaltungen 
 
 

 
3. Landtagswahl 

 
Die Landtagswahl findet am 08.10.2023 statt. 
 
Folgende Verfügbarkeiten seitens der Ortsbeiratsmitglieder wurden ermittelt: 
Christoph Iba ist abwesend, Laura Ebbrecht ist nur am Vormittag verfügbar, die weiteren 
anwesenden Ortsbeiratsmitglieder stehen ansonsten zur Verfügung. 
 
Herr Pies wird sich darum kümmern, dass die Wahlunterlagen zur Verfügung stehen. 
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4. Leerstand 

 
Herr Pies berichtet, dass Herr Ruhl wieder in vollem Umfang für das Leerstandmanagement zur 
Verfügung steht. 
 
Folgende Informationen gibt es zu einzelnen Objekten: 

- Hauptstraße 24: Das LBIH hat Herrn Ruhl bei diesem Objekt gestoppt, da es sich hierbei um 
ein noch ungeklärtes Fiskalerbe handelt. 

- Hauptstraße 27: Es steht ein potenzieller Käufer bereit für einen Besichtigungstermin. 
- Eberschützer Str. 3: Herr König berichtet, dass Kontakt zum Eigentümer bestand bezüglich 

des möglichen Baus einer Tischlerei. Es besteht aber aktuell eine Irritation in der 
Kommunikation mit der Stadt Hofgeismar und dem Landkreis Kassel (Bauaufsicht) bzgl. der 
gewerblichen Nutzungsmöglichkeit dieses Objekts. Aus diesem Grund hat der Eigentümer 
seine Pläne vollständig aufgegeben, was aus Sicht des Ortsbeirats sehr schade ist. 

 
 

 
5. Zielvereinbarung "Barrierefreies Dorf" 

 
Herr Henze berichtet über den aktuellen Stand zum Vertrag mit der Stadt Hofgeismar. Die aktuelle 
Zielvereinbarung ist die Dritte seiner Art. Aus der dritten Zielvereinbarung wurde insgesamt nur sehr 
wenig umgesetzt. Unter anderem wurden nachstehende Vorhaben realisiert:  

- Barrierefreiheit katholische Kirche (ohne Kasseler Noppensteine) 
- Bushaltestellen Haupt- und Brückenstraße 

 
Herr Henze gibt im Anschluss noch einen kurzen Überblick über noch ausstehende Maßnahmen, 
die der aktuellen Zielvereinbarung bei Bedarf zu entnehmen sind. 
Herr Henze schlägt vor, dass ein Gremium aus Teilnehmern des Bauhofs, des Ortsbeirats und des 
VDK Hümme zusammenfinden soll, dass sich halbjährlich über die jeweils konkrete Planung von 
Maßnahmen abstimmt. Hierdurch könnte bei allen Beteiligten mehr Verbindlichkeit erzeugt werden. 
Herr Henze bietet gleichzeitig an, sich beim Erarbeiten einer neuen Zielvereinbarung aktiv 
einzubringen, was vom Ortsbeirat sehr begrüßt wird. 
 
Seitens des Ortsbeirats gibt es bzgl. der Parkplätze vor dem Mehrgenerationenhaus die Idee, das 
Pflaster anzuheben, um eine Barrierefreiheit zu ermöglichen. Der Aufwand hierfür wird als sehr 
geringer eingeschätzt, als die einbetonierten Bordsteine abzusenken. Der Vorschlag soll in die neue 
Zielvereinbarung aufgenommen werden. 
 
 

 
6. IKEK 

 
- Willkommensplatz 

Bezüglich der Errichtung eines Willkommensplatzes sind die Arbeiten ausgeschrieben, aktuell ist 
dem Ortsbeirat hierfür keine Planung bekannt. 

- Dorfscheune 
Der Anbau eines Wetterschutzes (z.B. Gründach) scheint nicht so einfach umsetzbar zu sein. Es 
wird aber an weiteren Ideen gearbeitet. 
Michael König berichtet des Weiteren hierzu, dass es seitens der Stadt Hofgeismar keine 
Informationen zu den in der Vergangenheit gestellten Fragen gibt. Der Termin der 
Ortsbesichtigung ist nun über ein Jahr her, daher stellt der Ortsbeirat nachstehenden 
Beschlussantrag: 
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Antrag: 
Bezüglich des winterfesten Ausbaus der Dorfscheune ist bisher noch keine weitere Information und 
Planung bekanntgegeben worden. Zu den Aussagen, die durch Herrn Bauamtsleiter Lindemann 
beim Ortstermin gemacht worden, Überprüfung / Ergebnis Denkmalschutz / Brandschutz, gibt es ein 
Jahr später noch immer keine Aussage. 
Wir bitten dringend um Bericht, Sachstandsmeldung und Fortgang der Planungen des winterfesten 
Ausbaus bis spätestens zur nächsten Ortsbeiratssitzung. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
8 Ja-Stimmen 
0 Gegenstimmen 
0 Stimmenthaltungen 

 
- Umbau Kindergarten: 

Die Baumaßnahmen gehen eher schleppend voran. Baufortschritte sollen aber in den 
kommenden Wochen schneller zu sehen sein. 
Bzgl. der Notlösung scheinen aber alle Beteiligten zufrieden zu sein.  

 
 

 
7. Verschiedenes 

 
- Es gibt eine Anregung von Frau Ruis im Bereich der Schönen Aussicht einen bienenfreundlichen 

Blühstreifen einzurichten, gleiches hat Frau Ruis direkt an die Stadt Hofgeismar adressiert. Die 
Anfrage wird seitens des Ortsbeirats begrüßt und unterstützt. 

- Haushaltsplanung 2024 
Zu den von Herrn Pies an die Mitglieder des Ortsbeirats verteilten Vorschläge gab es 
nachstehende Ergänzungen: 

o Pflasterung Dorfscheune nördliche Giebelseite 
o Überdachung der Freifläche an der Dorfscheune 
o Wartestellenhäuschen Hauptstraße Richtung Karlshafen 
o Maßnahme der Zielvereinbarung „Barrierefreies Dorf“ 
o Spielgeräte für den Spielplatz „An der Karlsbahn“ 
o Fußweg Zugang zum Friedhof über die Eberschützer Straße 
o Parkstreifen Schulstraße 
o Mobile Großfeldtore Sportplatz 
o Austausch der Hecke Schulstraße 
o Straßensanierung nach Prioritätenliste 

- Babywiese: 
Herr Iba regt noch folgende Punkte für die Babywiese an, da der Bewuchs das Gießen der jungen 
Bäume nur unter erschwerten Bedingungen ermöglicht. Die Babywiese soll daher regelmäßig von 
der Stadt Hofgeismar gemäht werden. Des Weiteren regte Herr Iba an, dass im hinteren Bereich 
der Babywiese eine ebenerdige Begehbarkeit mit Schotter hergestellt werden soll, sodass hier 
auch für die jungen Familien mit Kinderwagen ein gefahrloser Zugang ermöglicht wird. 

- Diverse Verkehrszeichen in Hümme 
Seitens Herrn König erfolgt ein wiederholter Hinweis an das Fachamt Verkehr nach dem 
Ortsbegang. Der Ortsbeirat stellt daher nachstehenden Beschlussantrag: 
(konkrete Maßnahmen sind aus Protokollen der Vergangenheit zu entnehmen) 
 

 

Antrag: 
Diverse Verkehrszeichen in Hümme sind verblasst bzw. teilweise falsch kombiniert, was eine 
mangelnde, nicht ausreichende Erkennbarkeit und somit Ungültigkeit des Verwaltungsaktes zur 
Folge hat. Das Fachamt wird dringend ersucht, die Verkehrszeichen in Hümme zu prüfen und 
entsprechend zu aktualisieren / ggf. abzuändern. 
Um Rückmeldung dieser Maßnahme und deren Ergebnisse bis zur nächsten Sitzung des Ortsbeirats 
wird gebeten. 
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Abstimmungsergebnis: 
8 Ja-Stimmen 
0 Gegenstimmen 
0 Stimmenthaltungen 

 
- Allgemeine Zusammenarbeit zwischen Ortsbeirat und der Stadt Hofgeismar 
 
 

Antrag: 
 
Der Ortsbeirat bittet den Magistrat erneut und eindrücklich darum, dass Beschlüsse und Anträge des 
Ortsbeirates an die jeweiligen Fachabteilungen der Stadtverwaltung weitergeleitet werden und zur 
nächsten Ortsbeiratssitzung eine Stellungnahme der Verwaltung an den Ortsbeirat vorlegt. 
 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
8 Ja-Stimmen 
0 Gegenstimmen 
0 Stimmenthaltungen 
 
- Seitens der Gäste gibt es nachstehende Wortbeiträge: 

o Herr Partosch: 
Der Bewuchs der Bäume drücken die Steine an den einzelnen Unterführungen des 
Bahndamms zur Seite, sodass in Zukunft größere Beschädigungen zu befürchten sind. Das 
Bauamt soll sich die Situation anschauen, bewerten und dem Ortsbeirat eine Rückmeldung 
geben. 

o Herr Metz: 
Beide Wasserdurchlässe in der Dingelstraße (Richtung Dingel) konnten beim letzten 
Starkregen ihrer Funktion nicht nachkommen, da diese ungepflegt und zugewachsen waren. 
Diese sollten vom Bauhof zeitnah gereinigt werden, damit die Funktion gegeben ist. 

o Frau Metz: 
Auf dem neuen Friedhof ist bei einem Baum die Stütze abgebrochen. Michael König schaut 
sich die Situation an und wendet sich im Anschluss direkt an die Stadt Hofgeismar, um hier 
Abhilfe zu schaffen. 

o Herr Metz: 
Die Beleuchtung der Tunnelunterführung sollte instandgesetzt und die Straßenlaterne muss 
freigeschnitten werden, sodass in der anstehenden dunklen Jahreszeit ausreichend 
Beleuchtung gegeben ist. 
 

- Nächste Ortsbeiratssitzung: 
Der nächste Termin findet am 27.09.2023 um 20:00 Uhr im Mehrgenerationenhaus statt 

 
 
Um 22:10 Uhr schloss der Herr Pies die Sitzung. 
 

 
 
 
 

   
Ortsvorsteher 

Ingo Pies 
 Schriftführer 

Timo Wenzel 

 
Anlage: 
Protokoll Ortsbegang 


